

# Économie Tri optique et électromagnétique sans pollution pour trier les métaux

**Donner une seconde vie aux déchets au lieu de les enfouir en décharge, tel est l'ambition de la société Metafer installée à Erstein.**

Une entreprise d'Alsace centrale, la société Metafer installée à Erstein, a reçu, le 3 juin dernier, le Trophée de l'innovation technologique idée Alsace. Quinze sociétés avaient présenté des projets devant un jury indépendant composé d'acteurs régionaux, spécialistes des domaines social, économique et environnemental.

Metafer d'Erstein a hérité du trophée « Innovation technologique » pour sa nouvelle activité

d'extraction et de valorisation des déchets complexes, tels que les plastiques broyés issus des déchets électroniques.

Installée le long de la RD 1083, cette société a créé « une plateforme de traitement totalement inédite en France ». Les équipements commandés par les 28 salariés récupèrent des déchets venus tant de Strasbourg que des régions parisiennes et lilloises. Il s'agit de matériaux issus du broyage de déchets électroniques contenant plastiques et métaux habituellement mis en décharge.

L'entreprise alsacienne est capable de traiter 8 000 tonnes par an. Son secret : un procédé de tri optique et électromagnétique n'engendrant aucune pollution.

Sans traitement chimique, ni eau, ni effluent, ni poussière, uniquement en utilisant les proprié-



La société est capable de traiter 8 000 tonnes de déchets par an.

Photo DRZ



Philippe Gadouleau, p.-d.g. de la société, s'est vu remettre le Trophée de l'innovation technologique idée Alsace.

tés physiques des matières, les équipements trient 8 matières que la société valorise. Il s'agit de terre, métaux ferreux, inox, zorba (mélange de métaux lourds et d'alu.), câbles électriques, pierres et matériaux inertes comme le verre ou les pierres, les déchets combustibles.

Philippe Gadouleau, p.-d.g. de la société, et son équipe ont travaillé près de deux ans à mettre au point leur système permettant de valoriser des résidus de broyage contenant des métaux.

Désormais, une quinzaine de tapis roulants aboutissent aux bacs ou bennes récupérant, à la fin du

processus de tri, bois, inox, aluminium, laiton, plomb, zinc, cuivre, etc. L'un et l'autre salariés, en bout de chaîne, participent au dernier tri.

Metafer a investi 1,8 million d'euros dans ce projet qui a bénéficié d'une subvention de 174 200

euros de la région Alsace. Sept personnes ont été embauchées. La société possède la triple certification Iso 9001, 14001 et OHSAS 18001 garantissant la qualité, le respect de l'environnement et la sécurité.

Denis Ritzenthaler

# Sélestat Musique au féminin pour un lundi de solstice d'été



La fête de la musique c'est aussi faire sortir l'académique de son pré carré. Archive Françoise Marissal

**Sélestat aura sa fête de la musique dans le respect de la date, lundi 21 juin.**

La nuit la plus courte de l'année sera celle du plus long et vaste concert à Sélestat. Bien que le 21 juin soit lundi, la Cité humaniste a tenu et n'a pas avancé sa fête de la musique au week-end.

23 ou 24 sites officiels accueilleront 43 groupes déclarés. « Ce qui

n'empêchera pas tout un chacun de sortir spontanément son instrument et de se trouver une place », admet le chef de projets de l'office de la Culture, Philippe Rael. Aux valeurs éprouvées s'ajoutent quelques nouveautés. Le thème national, « la musique au féminin », sera illustré au jardin du dahlia (voir le programme ci-contre), ou à la Bibliothèque humaniste.

Dans ce grand brassage, on verra le retour de styles populaires et

classiques, avec l'Harmonie 90 ou des accordéons ; avec un orchestre de variétés des années soixante-dix, etc. Autres choix moins courant : la chorale A Cœur Joie au quartier ouest (Notre Dame) ou encore les guggamusik qui restent au menu, mais en statique, pour éviter trop d'interférences.

Et si Sélestat tient à ses trois scènes techniques, le maître-mot général doit rester : simplicité, spontanéité, improvisation.

## Le menu par le détail

- **Jardin du dahlia**, place du marché aux Choux, à partir de 16 h. Le thème national de la fête, la « musique au féminin » s'invite au cœur du jardin du dahlia... diffusion de quelques interprètes féminines d'hier et d'aujourd'hui... tout en répondant à un mini quiz pour gagner des CD...
- **Bibliothèque humaniste**, de 16 h à 18 h, en déambulation dans l'antre de la bibliothèque, les musiques anciennes sont mises à l'honneur grâce à Céline Jacob, membre de l'ensemble Dulcis Melodia ; interprétations à la flûte à bec et au corne à bouquin.
- **Carrefour Paul Demange**, Centre culturel des Alevis ; de 17 h à minuit, Groupe Ekin, musique anatolienne.
- **Bazook'Kafé**, de 17 h à minuit, Progressive Garden party 2010 avec les DJ Kakoo, Stéphane Edison, Miss Torn, Terry Smith, Phuture Traxx + Light show ; style électro.
- **Cour de l'école du centre** à partir de 18 h, amicale franco-turque, musique folklorique et autre ambiance musicate.
- **Place Gambetta** 18 h : élèves de l'école de musique ; 20 h à 21 h 30 : Harmonie 90 ; à partir de 21 h 45 : Jazz Band de l'école de musique.
- **Place Albert Schweitzer** (devant l'office du tourisme) à partir de 19 h 30 : scène du Service jeunesse de la Ville de Sélestat ; 19 h 30 à 20 h : le collectif « elles slam'ramèment » ; 20 h à 20 h 30 : danses et chants d'Afrique ; 20 h 30 à 21 h : Le club de musique du lycée Schwilgué ; 21 h à 21 h 30 : groupe « The Super Boy » ; 21 h 30 à 22 h 30 : groupe « We are Designers » ; 22 h 30 à 23 h 30 : groupe « Maniatike ».
- **Restaurant « L'Acoustic »** : musique acoustique, musique tradi-

- tionnelle, musique classique et notamment Guitarrío (guitare manouche)...et une prestation de la chorale rock.
- **Square Ehm** : à partir de 18 h, Scène Zone 51, Top Music, office de la Culture vers 18 h 30 : La Rockale (chorale rock du CRMA Bas-Rhin sud) ; vers 19 h 30 : Synesthète (rap-fr) ; vers 20 h 20 : Blackberry Smoke (Bluegrass country rock-usa) ; vers 21 h 50 : The Grit (ska psychobilly punk rock-uk) ; vers 23 h : Elisa Do Brazil (DJ Drum'n'Bass-fr).
- **Place d'Armes** : PMU du Heyden, à partir de 19 h, Guggamusik ; de 20 h à 22 h : Welshes Brothers Band, reprises des années 1970-1980 (rythm'n blues), Guggamusik.
- **Arsenal Saint-Hilaire** : association « Hêtre », tout au long de la soirée : Chorale des enfants (7-12 ans) de l'École de musique de Sélestat, dirigée par Marie Kikou Guichaoua, accompagnée au piano par Sophie Kieffer-Moog ; « Flashdingue », pièce d'Eric Noyer (une suite de chants variés du monde) ; « Dawaphone », groupe de reprise rock, reggae, funk ; « L'air du temps », musique traditionnelle à danser ; « Anne Schlick et Serge Liesenfeld », chanson espagnole, musiques du monde ; « Amos », jazz, jazz manouche, musiques du monde.
- **La Fringale**, rue du Président Poincaré ; à partir de 20 h, « les skauettes », groupe de ska ; « the hoovers », groupe de reprise rock.
- **Le fournil de Marcel Kientz**, rue du Président Poincaré ; à partir de 19 h avec Jean Claude, l'homme-orchestre, (reprises des années 1960-1970).
- **Troc' Café**, rue du Président Poincaré ; à partir de 19 h, alternance : Winterstein Quintet

- (jazz manouche) ; Moorings (folk irlandais) ; Justine et Marie (chant) : deux jeunes talents qui interpréteront de la chanson française.
- **Chez Youpel**, rue du Président Poincaré : Christi's Country Club en alternance avec une guggamusik.
- **Place du Docteur-Maurice Kuller** : de 19 h à 21 h, Puercantares, Chants, éveil et comptines pour enfants.
- **Place du Marché aux Choux**, de 19 h à minuit, scène de l'ESAT L'Évasion, musiques traditionnelles, Sonare (Esat L'Évasion), La Clé des Chants (Trio Polyglotte), Zakouska (tradition et Roumanie), Mura Peringa (salsa).
- **Place des Moulins**, de 19 h à minuit : association « les glouffis de Sélestat » ; orchestre Galaxie (variétés françaises et internationales pour une ambiance de bal populaire).
- **Place de la Victoire**, scène Azur FM : 20 h, concours de jeunes talents ; 21 h à 22 h : Christi's Country Club ; de 22 h à minuit : Raph X Tour (musiques électroniques).
- **Parvis du temple protestant**, de 20 h à 21 h 30, chorale évangélique de Sélestat, concert de style classique et moderne.
- **Parvis de l'église Saint-Georges**, avec le Rugby Club de Sélestat de 19 h 30 à 20 h : AGF Country Club de Dambach la Ville (danse) ; de 20 h à 21 h 30 : Accordéon Club de l'III ; de 21 h 30 à 22 h : AGF Country Club de Dambach la Ville (danse) ; à partir de 22 h : Die Die Enten Suchen (groupe allemand de rock alternatif).
- **Place du Marché aux Poissons** (église Sainte-Foy), de 20 h à 22 h : les Copains d'Accords, gospel.
- **Parvis de l'église Notre Dame de la Paix**, de 20 h 30 à 21 h 30 : chorale A Cœur Joie.